
XI Reunión de Asamblea

Lugar Encuentro virtual - Plataforma Webex

Asistentes Jurisdicción: Nacional, Provincial,
Municipal, Universidades (ver anexo
para detalle de los participantes)

Secretarios de Actas Departamento de IDERA

Fecha: 12/08/2022 Inicio 9:14 am Finalización 12:15 am

Orden del día

1. Inicio y presentación
2. Resumen de las XVI Jornadas IDERA
3. Resultados Informe Anual IDE Máxima Jerarquía
4. Debate y comentarios en relación al Informe
5. Anteproyecto de Ley
6. Plan Estratégico
7. Reunión por jurisdicciones y cierre

1. Inicio y presentación

Siendo las 9.14 am, con la presencia de 42 jurisdicciones representadas, se dio
comienzo a la XI Reunión de Asamblea. La Coordinación Ejecutiva de IDERA brindó
unas palabras de bienvenida y los representantes de las jurisdicciones se presentaron
utilizando el chat del webex.

El Coordinador Ejecutivo de IDERA y presidente del Instituto Geográfico Nacional,
Agrim. Sergio Cimbaro, dio la bienvenida y se compartieron los avances del último año.

(Enlace a PPT)

2. Resumen de las XVI Jornadas IDERA

Se presentó el video institucional resumen de lo que fueron las XVI Jornadas IDERA
realizadas en Córdoba.

http://www.youtube.com/watch?v=7SEpsa7_IGw

https://docs.google.com/presentation/d/1OclXTBcnnzSTHghB07jIN8CSC01th31i/edit?usp=sharing&ouid=113565055779889396162&rtpof=true&sd=true
http://www.youtube.com/watch?v=7SEpsa7_IGw


X Reunión de Asamblea

La edición 2022 de las Jornadas de Infraestructura de Datos Espaciales de la República
Argentina, fueron organizadas en conjunto por el IGN, IDECOR y el Ministerio de
Finanzas de la Provincia de Córdoba, en el Centro de Convenciones Córdoba “Brigadier
Gral. Juan Bautista Bustos”.

Durante tres días consecutivos, se desarrollaron diversas actividades en las cuales
especialistas nacionales e internacionales compartieron sus experiencias y debatieron
sobre los avances y desafíos actuales en torno a la interoperabilidad de información
geográfica e infraestructuras de datos espaciales.

Las XVI Jornadas han marcado un hito en este tipo de encuentros, y son una muestra
clara de una comunidad en expansión y del creciente interés en el uso de la información
geoespacial, abierta, interoperable y accesible, para el desarrollo de nuestro país.

Se hizo mención de que ha sido un encuentro más abierto al público en general y a las
organizaciones vinculadas con la geo-información, como una oportunidad para repensar
el concepto, los valores y el porvenir de IDERA.

La Jornadas en números

● Participación: 880 inscriptos. 514 personas acreditadas. 182 respuestas a la
Encuesta de Opinión.

● Conferencias plenarias: Se presentaron 12 conferencias plenarias que además
fueron seguidas por una amplia audiencia nacional e internacional por el canal
de Youtube de IDERA.

● Programa académico: Presentación de 71 trabajos entre ponencias, short papers
y posters.

● Presentaciones institucionales: Se realizaron espacios de presentación de IDE
nacionales, provinciales y municipales.

● Talleres de capacitación: Se dictaron 12 talleres durante el día Viernes.
● Visitas educativas: Se llevaron a cabo 4 visitas guiadas a diversos puntos de la

Ciudad de Córdoba y sus alrededores.
● Espacio de Networking: Se presentaron 10 stands con participación de empresas

privadas e instituciones.
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Conclusiones finales de las Jornadas

● Sería conveniente alinear el plan estratégico con los objetivos y las vías
estratégicas del Marco Integrado de Información Geoespacial (IGIF), propuesto
por Naciones Unidas.

● Resulta indispensable priorizar la estandarización y publicación de Datos
Básicos y Fundamentales para la gestión y resolución de problemas concretos
vinculados con el territorio.

● Se evidenció que es necesario potenciar los vínculos institucionales entre las
jurisdicciones municipales, provinciales, nacionales y la academia, para facilitar
la gestión de la información geoespacial, fortaleciendo a las IDE y maximizando
los recursos del Estado.

● Resulta imprescindible generar mecanismos de articulación entre los
productores de información geoespacial y los diferentes usuarios, para dar
respuesta a las necesidades de planificación territorial.

● Sería conveniente acelerar la adopción de nuevas tecnologías que permitan
agregar valor al rol de las iniciativas IDE.

● IDERA tiene que evolucionar hacia las nuevas tendencias para que sea una
herramienta ágil de gestión de la información geoespacial, que brinde soluciones
a diferentes necesidades.

● Las Jornadas anuales de IDERA deberían convertirse en el evento de
información geoespacial nacional, donde podamos compartir experiencias y
pensar, entre todos, cómo contribuimos a mejorar la calidad de vida de nuestra
gente.

Espacio para comentarios:

Sería conveniente alinear el plan estratégico con los objetivos y las vías estratégicas del
Marco Integrado de Información Geoespacial (IGIF), propuesto por Naciones Unidas.

Resulta indispensable priorizar la estandarización y publicación de Datos Básicos y
Fundamentales para la gestión y resolución de problemas concretos vinculados con el
territorio.

Se evidenció que es necesario potenciar los vínculos institucionales entre las
jurisdicciones municipales, provinciales, nacionales y la academia, para facilitar la
gestión de la información geoespacial, fortaleciendo a las IDE y maximizando los
recursos del Estado.
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Resulta imprescindible generar mecanismos de articulación entre los productores de
información geoespacial y los diferentes usuarios, para dar respuesta a las necesidades
de planificación territorial.

Espacio de debate

Mario Piumetto destaca todo el trabajo realizado y la colaboración de todos los
participantes. Menciona algunos temas nuevos respecto de jornadas anteriores, los
cuales sería valioso mantener para las próximas ediciones. Como fue, el espacio para
empresas e instituciones, haber optado un formato de conferencias más cortas para que
pueda haber más participación de presentaciones, y la página web como una
herramienta que da institucionalidad al evento .

Octavio Medici, sobre resultados de encuesta de opinión subraya las sugerencias para
que la integración entre provincias pueda realizarse .

A continuación, Diego Gutierrez, remarca la importancia del apoyo tecnológico a los
contenedores docker.
Sergio Cimbaro hace mención de que se requiere alentar la participación en los grupos
de trabajo para fortalecer las demandas y sugerencias para las IDE de las distintas
jurisdicciones,destaca la idea de apoyar la participación de todos.
Para las jurisdicciones que se suman es importante pensar en IDERA como servicio, se
requiere que la comunidad y todas las jurisdicciones trabajen en conjunto y junto a los
diferentes grupos de trabajo.

3. Resultados Informe Anual IDE Máxima Jerarquía

Se realizaron 111 invitaciones de las cuales se obtuvieron 37 respuestas.
Se va a insistir con la encuesta para poder tener un diagnóstico más ajustado para poder
tomar decisiones en cuanto al estado de las IDE de las diferentes jurisdicciones.

4. Debate y comentarios en relación al Informe

Camila Cantero remarca la inconsistencia en base a la representatividad de la muestra
de la encuesta para poder tomar decisiones efectivas a futuro.

Luis Reynoso propone suministrar la encuesta con una antelación a la asamblea mayor y
hacer un análisis comparativo con el año anterior.

Marcelo Ramos, para impulsar una IDE municipal se requiere un plan de acción
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sostiene que hay interés por parte de 400 municipios

Además se solicita  incorporar la temática sobre imágenes satelitales a la encuesta

5. Anteproyecto de Ley

Se pone en conocimiento a los participantes de la Asamblea, respecto del estado del
mismo.
El anteproyecto de ley elaborado en conjunto con el Grupo Marco Institucional y
revisado en el Equipo Coordiador ya se encuentra en manos de Daniela Castro,
Secretaria de Investigación, Política Industrial y Producción Para la Defensa del
Ministerio de Defensa quien evalúa dos posibles caminos para ser presentado al
congreso.

6. Plan Estratégico

A partir de la revisión del plan estratégico y sus resultados surgen diversos comentarios
asociadas a las metas específicas.
Se sugirió hacer una revisión del documento “cómo construir una IDE”. y se evaluó la
posibilidad de elaborar un instrumento o herramienta de monitoreo, como una hoja de
ruta para las IDE que están en proceso de creación.
Carina Chagra resalta que es necesario trabajar con los Datos Básicos y Fundamentales
(DByF) para que no existan datos duplicados. En relación a la calidad de la
información, Alejandra Geraldi agrega que sería interesante agregar al plan estratégico
un punto centrado en garantizar la calidad de los datos producidos.
Finalmente, Caludia Oliveira Mattos resalta la necesidad de retomar las capacitaciones
regionales en SIG e IDE anuales que organizaba IDERA como una herramienta de
fortalecimiento de las capacidades. En este sentido, considera que deberían ser incluidas
dentro del próximo plan estratégico.

Tras la presentación del Coordinador Ejecutivo de IDERA, Sergio Cimbaro, respecto de
los marcos internacionales asociados a la gestion de informacion geoespacial, el Marco
estratégico UN-GGIM y el Marco Integrado de Información Geoespacial IGIF, se
planteó la adaptación y alineamiento del plan estratégico de IDERA al IGIF y las 9 vías
estratégicas que plantea cuyos documentos deben ser traducidos al español por lo que se
coordinará con otros países miembro para dividir las tareas.

7. Reunión por jurisdicciones y cierre
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Se acuerda, continuar el trabajo en el transcurso de la siguiente semana en reuniones
virtuales separadas por jurisdicciones y compartir los resultados en el cierre, el día 26
viernes 26 de agosto en reunión de formato mixto.
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Anexo participantes Asamblea

Ministerios Nacionales

Ministerio de Ambiente y Desarrollo
Sostenible Marcelo Quatraro

Ministerio de Ciencia, Tecnología e
Innovación Mariana Horlent

Ministerio de Relaciones Exteriores,
Comercio Internacional y Culto

Marcelo Fabián Ancarola
Edgardo Augusto Monteros

Ministerio de Economía Adrián Toca

Ministerio de Transporte Javier Nicolás Rebottaro

Ministerio del Interior Mariana Alcoba

Ministerio de Seguridad Manuel José González Rearte

Ministerio de Cultura Daniela Yamashita
Magalí Rodrigues Pires

Ministerio de Agricultura, Ganadería y
Pesca María de Estrada
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Universidades

Universidad de Buenos Aires Edgardo Monteros

Universidad Nacional de Catamarca Marcela Montivero

Universidad Nacional de General
Sarmiento Nicolás Caloni

Universidad Nacional de La Pampa Juan Pablo Bossa

Universidad Nacional de Tres de Febrero Mariana Gasparotto

Universidad Nacional del Comahue Luis Reynoso

Universidad Nacional del Sur Alejandra M. Geraldi

Universidad Nacional de General
Sarmiento Nicolas Caloni

Provincias

Buenos Aires
Ricardo Della Motta

Francisco Lanciotti

Catamarca Mario Javier Maubecin

Córdoba Mario Andrés Piumetto

Formosa Mariana Carina Chagra
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Jujuy Luciana Quintana

Misiones Fernando Chamorro

Neuquén Luis Reynoso

Río Negro Claudia Oliveira Mattos

San Luis Érica Daniela Bonilla

Santa Cruz Diego Gutierrez

Tierra del Fuego, Antártida e Islas del
Atlántico Sur

Rocío Segovia

Camila Cantero

Tucumán Octavio Medici

Municipios

Buenos Aires

Municipalidad de Olavarría

Fernando Recci

Martín Gette

Martin Orradre

Mariano Sanchez

Buenos Aires Municipalidad de La
Matanza

Marcelo Ramos

Buenos Aires
Municipalidad de Campana

Mariela Patiño
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Buenos Aires
Municipalidad de Tandil

Mauro Ortmann

Córdoba Municipalidad de Villa
María

Otto Christian Wester
Ricardo Castro

Entre Ríos Municipalidad Concordia Sebastián Scévola

Entre Ríos Municipalidad de Victoria Ignacio Javier Pérez

Entre Ríos Municipalidad de
Concepción del Uruguay Stefanía Martínez

La Pampa Municipalidad de Santa Rosa Juan Pablo Bossa

Mendoza Municipalidad de Santa Rosa Patricia Salomon

Misiones Municipalidad de Posadas Diego Alberto Godoy

Salta Municipalidad de Salta Virginia Del Val

Tucumán Municipalidad de Monteros Amelia Nieva Rodriguez
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